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文体新闻 体育

本报讯（记者 王志灵）2022

年世界羽联世界巡回赛法国公开

赛日前落幕，中国队获得女单和

混双两项冠军。

女单决赛中，何冰娇2比1战

胜西班牙名将马林，继丹麦公开

赛夺冠后，再夺超级750赛事冠

军。何冰娇此前与马林的交锋记

录是1胜7负处于绝对劣势。此

次再战，马林以21比16先下一

城。第二局何冰娇大举反攻，很

快以21比9扳回一城。决胜局何

冰娇一度非常顺利，以11比4领

先交换场地。易边后何冰娇失误

增多，马林趁机连追6分。之后的

比赛两人连续战平，何冰娇以20

比18率先拿到赛点后，又被马林

连救2个赛点追平。关键时刻何

冰娇毫不手软，连得两分后以22

比20拿下决胜局。

混双决赛郑思维/黄雅琼也赢

得艰难，面对荷兰组合塔贝林格/

皮克，双方前两局战成1比1。决

胜局荷兰组合以20比16率先拿

到赛点，雅思组合放手一搏，连救

4个赛点追成20平。关键时刻荷

兰组合失误送分，郑思维杀球得

分，雅思组合终于以22比20逆转

赢下决胜局，夺得今年第9个国际

比赛冠军。

男单头号种子、丹麦的安赛

龙夺得了男单冠军，马来西亚的

陈康乐/蒂娜赢得女双冠军，印度

的兰基雷迪/谢蒂夺得男双冠军。

本报讯 以“责任在肩 微光汇
聚”为主题的2021年中国体育彩

票（1+31）社会责任报告新闻发布

会近日在北京举行。国家体育总

局体育彩票管理中心联合31个省

（区、市）体彩中心正式发布《中国

体育彩票2021年社会责任报告》，

系统全面地展示了近年来中国体

育彩票责任彩票建设的成果。

报告聚焦“负责任”“可信赖”

和“高质量发展”。一直以来，中国

体彩坚持发挥党建引领作用，为推

动责任彩票建设工作提供了强有

力的支撑。另一方面，中国体彩始

终坚持“公益体彩 乐善人生”的品

牌理念，便民惠民，勇担社会责任。

同时，中国体彩不断规范游戏

产品，推动渠道建设，为购彩者提

供优质购彩体验；加强合规管理，

打造透明形象，诠释体彩公信底

色；重视技术赋能，保障彩票信息

安全，保护购彩者信息安全；加强

风险防控，落实安全生产，保障体

彩系统安全运营，有序推进体彩市

场平稳运行。

中国体彩坚持以人为本的理

念，不断优化购彩服务类型，全方

位提升购彩者满意度；关注员工队

伍、基层队伍及代销者队伍的基本

权益保障、能力建设及日常关怀，

积极开展代销者帮扶工作；积极探

索与供应商、行业伙伴的共赢模

式，通过实施责任采购、开展共赢

合作、打击非法彩票等措施，构建

价值链良好生态，创造共赢伙伴关

系。 （雯彬）

运动场 马桥网球公开赛进入第11个年头

在大师赛场追随大师脚步

体彩发布社会责任报告

旗忠网球中
心，对徐海贵来说
再 熟 悉 不 过 。 自
2006年起，他便成了
上海大师赛的忠实拥
趸。而马桥网球公开赛
更给了他站上这片场地
的机会，追寻大师们的足
迹，挥拍比赛。
“马网”进入第11个年

头，参赛者的水平越来越高，网球
人口愈发壮大。徐海贵所在的伊
利特俱乐部就组了两支队伍参
赛。业余好手在这里一较高下，
在他们心中，自己早已同“马网”
结下了特殊的情缘。

场外音

源于热爱
2007年，高福源第一次观看上海大师

赛，还在费德勒、纳达尔的铜像前留了影。

一直到2019年，他年年准时来大师赛报

到。在上海读书工作的高福源，早已融入

了这座国际化大都市，网球则是他最大的

业余爱好，“这里有大师赛这样的高规格赛

事，也有志同道合的球友。”

7年前，高福源在同济设计院成立了

网球协会，球友们个个都是设计师、建筑

师，上海中心、迪士尼乐园主塔楼等不少知

名建筑都汇聚了他们的心血。建筑设计是

一项耗费脑力劳动的工作，一旦投入工作，

熬夜没完没了，而网球运动恰到好处地缓

解了大家的工作压力。“运动让我的工作效

率更高，因为要去打球，要把时间抽出来，

就会提高工作效率。”高福源笑言。

即便是在居家办公的日子，高福源和

同伴们也都在线享受网球的快乐。比如，

拿球拍侧面的杠子颠球，比拼谁颠得多，

大家纷纷踊跃上传视频。

“旗忠网球中心是我们向往的网球胜

地，今年终于能站在这片场地上，无论比赛

成绩如何，我们都觉得很满足。”高福源说

出了大家的心声，他也期待，明年大师赛回

归的同时，能和队友再来参加“马网”，达成

同济设计战队每年参赛的传统。

呼朋唤友
从内蒙古来上海五年，连续参加四届

“马网”，松江区体育局训练中心老师李东

旭在这里认识了不少业余网球圈的高手。

以前，他加入不同队伍，总觉得有点单打独

斗的感觉，今年他“呼朋唤友”，组了一支上

海刷脂俱乐部。俱乐部汇聚了和他一样在

松江投身体育教育的老师，而且来自天南

海北。“上海是一片广纳贤才的沃土，我很

庆幸在这里安家，不仅自己参与网球运动，

还帮助孩子们爱上网球。”李东旭说。

今年参赛名额格外紧张，要拼手速，熟

门熟路的李东旭早早地把所有参赛队员的

资料填好，等到报名通道一开启，就递交报

名表。

“马网”是个让网球爱好者以球会友、

切磋技艺的平台，在这里，李东旭看到了上

海网球雄厚的群众基础，也令他对培养青

少年网球运动员这份职业更有信心。

辐射甚广
经过11年发展，网球成了马桥的一块

金字招牌。“疫情以来，我们克服了方方面

面的困难，希望能坚持不懈地办好每一届

马桥网球公开赛。”马桥镇副镇长吴慧说。

马桥镇文体中心副主任杨红兵回忆：

“2012年第一届‘马网’，面向的只是闵行

区，结果反响强烈。第二年我们就将比赛规

模扩大到全市，再之后辐射到了长三角。最

多的一届，有超过800名选手参赛。”

11年来，马桥网球公开赛已成为沪上

影响力最大、项目设置最全、参赛人数最多

的业余网球赛事之一，为草根选手提供了

追随网球大师脚步，向着心中梦想不断前

行的舞台，也推动网球运动在闵行乃至上

海发展。 本报记者 陶邢莹

法国公开赛何冰娇再夺冠军
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网球之于马桥，意

味着什么？

每年在旗忠网球

中心举办的上海大师

赛，固然吸引了全世界

的目光，但走进第11个

年头的“马网”，可能更

符合网球对马桥的意

义——让更多人爱上

网球、参与网球。

从仅仅一个区内

的业余比赛，迅速成长

为在长三角甚至全国

有一定影响力的业余

赛事，“马网”的秘诀只

有一个——专业的态

度。“马网”的这11年，

也折射出上海这座城

市的底蕴：认真踏实，做好每一件事。

而“马网”的辐射效应，不光体现在空

间上，更在时间上。青少年网球运动的开

展，已在马桥结出累累硕果。吴慧介绍，全

镇13000多名中小学生，网球运动覆盖了

其中一多半。

前几届“马网”，李东旭培养的学生在

青少年组得了不少奖，今年因为疫情，青少

年组暂别“马网”。但李东旭说：“希望我的

坚持参赛，能给孩子们带去一些鼓励，下周

他们就要参加市运会了，他们都说，明年一

定要重返‘马网’。”

或许，未来的某一天，某位走上大师赛

的选手会说：我就是从“马网”走出来的。

■ 何冰娇庆祝得分 图 新华社


